

Aide humanitaire internationale

- **Afghanistan** : 1996 est la septième année où le Bureau de la coordination de l'aide humanitaire (BCAH) des Nations unies participe au programme de déminage de l'Afghanistan. Naguère un des pays où il y avait le plus de mines dans le monde, l'Afghanistan redresse progressivement la situation, avec l'aide de la communauté internationale. Le Canada a versé au total 2,8 millions de dollars à ce programme depuis 1993-1994. Le programme comporte les éléments suivants : déminer et dispenser une formation aux ONG qui effectuent du déminage; procéder à des levés des champs de mines et à du marquage de mines; apprendre aux civils à reconnaître et à éviter les mines pour améliorer leur sécurité; donner aux enfants une formation concernant les mines, en particulier leur apprendre à reconnaître les mines et leur faire prendre des habitudes de prudence. La contribution du Canada est tout à fait unique, puisqu'il est le seul pays à avoir pu déployer des spécialistes féminins en Afghanistan. Le ministère de la Défense nationale du Canada (MDN) a envoyé successivement quatre équipes composées de trois femmes et de neuf hommes pour sensibiliser les populations locales à ce sujet. Les femmes canadiennes ont formé les femmes sur les lieux afin qu'elles puissent à leur tour en former d'autres, un geste apprécié par les Afghans.
- **Angola** : Le Canada a été le premier pays donateur à soutenir le programme de déminage en Angola. Il a aussi encouragé d'autres pays donateurs à apporter leur contribution au programme. Depuis 1993-1994, l'ACDI a versé 1,72 million de dollars au Département des affaires humanitaires (DAH) de l'ONU pour le déminage en Angola. Les activités du programme sont les suivantes : établissement d'institutions nationales afin de planifier et coordonner des programmes de déminage à long terme et former les Angolais; évitement des mines, c'est-à-dire sensibilisation au problème des mines, levés des champs de mines et repérage des mines; déminage de zones prioritaires pour faciliter la démobilisation, la réinstallation des personnes déplacées, l'acheminement de l'aide humanitaire et la reprise de la production alimentaire.
- **Cambodge** : Depuis 1993-1994, l'aide canadienne au Centre cambodgien de déminage (CCD) a atteint un total de 6,25 millions de dollars, l'apport de l'ACDI ayant été de 2,25 millions de dollars. L'ACDI et le MDN ont conjugué leurs efforts pour fournir le financement et les techniciens. Le personnel du MDN a sensibilisé les communautés cambodgiennes, particulièrement les femmes, au problème des mines et leur a donné une formation pour qu'elles puissent sensibiliser les autres. L'objectif du CCD est de créer un environnement dans lequel les Cambodgiens puissent vivre sans la menace des mines et dans lequel la reconstruction et le développement puissent se faire dans la sécurité.